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Probable que con la aprobación de las reformas, las calificadoras incrementen la 
calificación de los bonos mexicanos: Manuel Somoza 

 
 

Comentario del licenciado Manuel Somoza Alonso, presidente de  
Somoza Musi y Asociados, en Milenio Noticias, conducido por  

Azucena Uresti, en Milenio TV. 
 
 
AZUCENA URESTI: Mercados en Perspectiva, contigo Manuel Somoza. Muy buenos días 
Manuel.  
 
MANUEL SOMOZA: Azucena, muy buenos días.  
 
AZUCENA URESTI: Hola Manuel, ¿qué hay? 
 
MANUEL SOMOZA: Bueno, a falta de datos económicos los mercados se están moviendo por 
el sentimiento de los problemas geopolíticos, así vimos el viernes que todos los mercados 
subieron simplemente porque no le estaban haciendo mucho caso a lo que estaba 
sucediendo entre Rusia y Ucrania. Después el lunes se comportaron en forma negativas 
porque aparentemente le iban a imponer sanciones muy severas a Rusia.  Hoy amanecen de 
buen humor y todo sube, las bolsas en Estados Unidos, en México, están abriendo en forma 
positiva. También en Europa y en Asia.  
 
¿Qué tenemos en esta semana? En México, primero que ya se aprobó la parte de la reforma 
energética en el Senado, viene el periodo extraordinario para pasar a la Cámara de 
Diputados, se espera que no existan problemas.  
 
El jueves vamos a tener la inflación de la primera quincena del mes de julio y también un 
dato muy importante, cómo creció la economía mexicana según el IGAE en el segundo 
trimestre del año. Esto va a ser lo más relevante. 
 
Y hoy en Estados Unidos en media hora saldrá el dato de venta de casas usadas, pero no hay 
más que eso.  
 
El tipo de cambio se viene fortaleciendo, ya está en 12.94 y como te lo he comentado, 
quiere buscar los 12.80. Vamos a ver si esto sucede. 
 
Es probable, y yo quisiera adelantarme a todos, es probable que cuando se aprueben las 
reformas las calificadoras incrementen la calificación de crédito de los bonos mexicanos y 
esto pudiera tener un impacto directo en el tipo de cambio. Vamos a ver si esto sucede así.   
 
AZUCENA URESTI: Podría ser la primera gran noticia de la reforma energética, es decir, la 
primera consecuencia inmediata ¿no? 
 



MANUEL SOMOZA: Pues sí, pudiera ser. Ya sabes cómo son las calificadoras, que van 
despacio, pero si se abre esa posibilidad y tendría yo creo que un impacto en el tipo de 
cambio y probablemente también en la tasa de interés.  
 
AZUCENA URESTI: Vamos viendo. Gracias Manuel, que tengas buen día.  
 
MANUEL SOMOZA: Gracias a tu Azucena.  
 
AZUCENA URESTI: Gracias.  
 


